
 
 

 
Syndicat Mixte d’Aménagement des 

 Bassins Aume-Couture, Auge et Bief 
Maison de l’eau 

16140 Saint Fraigne 

 05.45.21.01.91 

f.devautour@smabacab.fr 

St Fraigne, lundi 18 février 2019 

 
 

Comité Syndical  
Mercredi 23 janvier 2019, 18h30 à la maison de l’eau. 

 

 
La séance prévue à 18h30 à la maison de l’eau, comportait l'ordre du jour suivant : 

  

A l’ordre du jour : 

- Présentation Chloé GISLOT, 

- Elaboration et délibération sur nouveaux statuts SMA BACAB, 

- Partenariat et élaboration convention chantier insertion, 

- Questions diverses 

 

Délégués présents : 

 

Titulaires  Madame CAILLAUD Nadia /Messieurs AUBINAUD L/BEGEON C/BERTRAND 

M/BONNET F/BOREL D/BRISSONNAUD D/CACLIN P/CAQUINEAU E/COLLET 

G/DANJOU L/DENIS L/DEVAUTOUR JC/FERRET M/GALL M/GRUEL B/MEGRET 

C/MOINARD H/PIGNOUX T/QUINTARD J/ROY F/SILLON JC/ SYLVESTRE 

E/TRICOIRE E/TYRE C/VINCENT B/VOUDON 

 

Suppléants Messieurs BALLERY P/COMBAUD A/DUCHIRON A/MICHAUD T/PARTAUD X 

 

Pouvoirs  Monsieur Balland Serge à Monsieur Quintard Jacques 

                  Madame  BAUDRIT Isabelle à Monsieur DENIS Luc 

 

Excusé :    Monsieur VIGOUR Emmanuel communauté de commune Cœur de Charente 

 

Conviés : élus du syndicat du Bief : Messieurs GROLEAU JP/ MEUNIER JM/ AUGIER C/ 

GASSELING T/ CAILLETON T/ PLON P 

  

 

 

 

Compte rendu de réunion 

mailto:f.devautour@smabacab.fr


 
 

Présent à titre consultatif : 

 

Madame GISLOT Chloé ( SMA BACA) 

Monsieur BLANCANT Julien (SMA BACA) 

Madame DEVAUTOUR Florence (SMA BACA) 

Monsieur MICHAUD François (SMA BACA) 

Monsieur TERRASSON Jordan (SMA BACA) 

Monsieur FAVARD Morgan (SMA BACA) 

Monsieur MEGE Guillaume (SMA BACA) 

Monsieur JEANDENANS Yann (Charente Eau) 

 

 

 

Présentation Chloé GISLOT 

 

Monsieur le président Franck Bonnet présente Chloé GISLOT, recrutée depuis le 14 janvier 2019 en 

tant que technicienne zones humide. Il explique les raisons qui ont poussé le jury de recrutement à la 

choisir, et lui propose de se présenter elle-même. 

Madame GISLOT explique qu’elle est originaire d’Indre et Loire (37) et qu’elle a fait une licence de 

biologie à l’Université de Tours, complétée par un Master « Ecologie et Biologie des Populations » à 

l’Université de Poitiers. Madame GISLOT à également eu une expérience en Syndicat de Bassin 

Versant sur la thématique des zones humides lors de son stage de fin d’année d’étude, prolongée par 

un service civique. Puis Madame GISLOT termine en précisant que Monsieur BLANCANT lui a 

présenté les travaux effectués par le Syndicat et les principales zones humides du territoire et qu’elle a 

commencé à reprendre les dossiers d’acquisition foncière. 

En rapport avec la thématique des zones humides, Monsieur CACLIN demande si l’une des missions 

de Madame GISLOT sera d’effectuer un inventaire des zones humides. 

Monsieur BLANCANT explique que cette tâche est très fastidieuse à l’échelle du territoire. Des 

inventaires auront lieu sur des zones précises, sur des secteurs où des actions seront prévues par 

exemple. Il ajoute que sur certains territoires comme la CDC Mellois en Poitou, des inventaires zones 

humides sont prévus dans le cadre de l’élaboration du PLUI, Madame GISLOT prendra contact de 

sorte à y être associée. 

Monsieur le président Franck Bonnet rajoute que sur d’autres secteurs des PLUI sont en cours 

d’élaboration ou seront prévus à court / moyen / long terme ; il sera nécessaire que Madame GISLOT 

prenne systématiquement contact avec les services responsables. 

Monsieur BOREL intervient en expliquant que sur Val de Saintonge, aucun PLUI n’était actuellement 

prévu. Il explique qu’actuellement, certains PLU communaux sont en vigueur et sur les communes 

non concernées par un PLU, c’est le RNU qui s’impose. 

 

Elaboration et délibération sur nouveaux statuts 

 

Monsieur le président Franck Bonnet fait lecture du nouveau projet de statuts qui intègrera le territoire 

du bassin versant du Bief (cf. annexe). 

Différentes remarques sont effectuées pour rectifier la nomination des communes du territoire 

(intégration de communes nouvelles). 

Monsieur BLANCANT explique qu’à ce titre, la cartographie ne mentionne pas ces communes 

nouvelles, une actualisation sera effectuée lorsque nous disposerons de la carte officielle de ces 

dernières. 

 

Lancement de la consultation pour l’étude de bassins versants. 

 

Monsieur le président Franck Bonnet rappelle que le syndicat lancera prochainement une étude sur les 

bassins versants Aume-Couture, Auge et Bief, afin d’établir les bases de tous les prochains 

programmes d’actions à venir. Il rajoute qu’il est primordial de connaître le fonctionnement de notre 

territoire au niveau hydrologique, afin d’identifier les problématiques principales et leurs causes sur 

lesquelles agir de façon préférentielle. Monsieur BONNET termine en expliquant que la mise en place 

de l’ensemble de ces démarches est réalisée en partenariat avec Charente eaux. 



 
 

Monsieur JEANDENANS de Charente eaux intervient donc pour expliquer comment se déroulera en 2 

phases :  

- recueil bibliographique et prospection de terrain, permettant de définir un protocole d’étude 

pour atteindre nos objectifs 

- Mise en place du protocole (réseau de mesures et suivi) et rendu de l’étude. 

Monsieur CACLIN pose la question concernant la mise en place d’un réseau de mesures (piézomètres, 

débitmètres…) entre bien dans les 4 items de la GEMAPI, ou dans l’item 11 (mise en place et 

l'exploitation de dispositifs de surveillance de la ressource en eau et des milieux aquatiques). 

Monsieur BLANCANT explique que cette démarche est englobée dans une étude globale de bassin 

versant qui permettra d’aboutir à des actions d’aménagement ; cela permet donc de rester dans le cadre 

de la GEMAPI. 

Monsieur le président Franck Bonnet ajoute qu’il conviendra d’associer l’EPTB Charente à cette 

démarche. 

 

 

 

Partenariat concernant l’échange de personnel SMA BACAB / Mairie de Saint Fraigne 

 

Monsieur le président Franck Bonnet explique qu’historiquement, des mutualisations de services ont 

eu lieu entre le SIAHBAC et le chantier d’insertion de la mairie de Saint-Fraigne (travaux en 

communs, immersion de personnel, prêt de matériel…). Néanmoins, rien n’a été contractualisé ou 

officialisé sur ces démarches. Il propose donc que soit étudiée la mise en place d’une convention entre 

la mairie de Saint-Fraigne et le SMA BACAB, permettant de poursuivre ces échanges dans la légalité. 

 

Questions diverses 

 

Monsieur le président Franck Bonnet explique qu’il a récemment échangé avec le président de la 

communauté des communes du Rouillacais, Monsieur Christian VIGNAUD, afin d’insister sur la 

possibilité d’obtenir des financements au regard des futurs investissements nécessaires prévus par le 

SMA BACAB (Etude, véhicules, travaux…). 

La question des travaux du Bief est abordée, concernant la dernière tranche de travaux du programme, 

apparemment non effectuée. 

 

Monsieur le président Franck Bonnet explique que le SMA BACAB n’est pas responsable des travaux 

non effectués sur le Bief, mais que dans un 1er temps une reprise des restes à réaliser devra être faite 

ainsi qu’une appropriation du territoire, avant de pouvoir réaliser différents travaux qui nécessiteront 

aussi une déclaration d’intérêt général de travaux. 

Monsieur BLANCANT rajoute que cependant, la régie pourra intervenir pour des opérations 

ponctuelles à caractère urgent, sans que cela ne nécessite de démarches administratives trop lourdes. Il 

précise que pour toute demande liée à ce type d’intervention, il ne faudra pas hésiter à contacter le 

SMA BACAB 

 

Monsieur le président Franck Bonnet, explique que la communauté de commune du Mellois en Poitou, 

met en place une régie GEMAPI, à laquelle doit siéger des délégués au conseil d’exploitation. 

Il convient donc de désigner un délégué lors conseil communautaire pour y siéger. 

Après concertation, monsieur Moinard est nommé délégué. 


